
Conférence-débat sur les Migrations internationales, 
organisée par le CCFD – Terre Solidaire 

 

 L’équipe locale de Bagneux est heureuse de vous inviter à sa Conférence-
débat annuelle qui se tiendra le : 

Samedi 02 mars à 14h30, Salle Paul Vaillant-Couturier, 
 28 avenue Paul Vaillant-Couturier à Bagneux. 

Avec Justine FESTJENS, Responsable de l’équipe Migration au CCFD-TS, 
nous vous proposons de débattre des Migrations Internationales.  
En réponse aux peurs et préjugés qui parasitent le débat public, le CCFD-
Terre Solidaire lutte pour que les migrations soient considérées comme une 
richesse pour nos sociétés et qu’elles contribuent à bâtir un avenir commun 
dans un monde globalisé. 
 

              Entrée libre.    Relayer largement l’invitation à votre entourage 
 

Agenda Février 2024 
 

Mercredi 14/02 :  Mercredi des Cendres 
                                  Messes à 12h00 et à 18h30. 

     
Jeudi 15/02 à 18h00 : réunion du Groupe Biblique 
 
Samedi 02/03 à 10h30 : réunion de l’Entraide St Vincent de Paul 
 
Dimanche 03/03 : quête de l’Entraide St Vincent de Paul pour la 

collecte alimentaire des étudiants de Bagneux   
 
Mercredi 05/03 à 20h30 : réunion de l’EAP 
 
Vendredi 08/03 à 18h30 : réunion de la Fraternité Spiritaine. 

 
 

 
 

 

 
 
 
 
 
 
   
 
 
 

 
 

Carême : 40 jours pour entrer dans la Joie 
 
Le mercredi 14 février prochain, ce sera… la Saint Valentin ! En effet, le 
mercredi des Cendres coïncide cette année avec la fête censée célébrer 
l’amour. Dans quel ordre les personnes vont placer leur priorité ? Le 
mercredi des cendres, célébration strictement religieuse, avec son 
insistance sur la faiblesse humaine, le poids des tentations et du pêché 
peut apparaître comme un épouvantail à nos contemporains : personne 
n’aime trop regarder sa part d’ombre.  
On préfère l’insouciance du coup de foudre à ce que la cendre froide sur 
nos fronts vient rappeler : nos limites, notre solitude, notre péché, nos 
lâchetés, nos infidélités…. Entre l’amour à l’eau de rose et la pénitence, 
notre préférence n’est-elle pas évidente ? 
Pourtant, il n’y a peut-être pas besoin de trop séparer les deux 
évènements. Car celui qui a atteint une certaine maturité sait que tout 
engagement (et l’amour en est un !) est toujours un chemin semé de défis 
et d’obstacles. La flamme du début se retrouvent confrontée aux 
embûches, aux tentations, aux frustrations, aux jalousies et même parfois, 
malheureusement, à la violence. Tout cela est tapi au fond des cœurs de 
chacun. L’eau de rose tourne alors très vite au vinaigre.  
Nous entrons dans les 40 jours du Carême. Les hébreux ont pendant 40 ans 
dans le désert affuté leur caractère et leur confiance en Dieu. À notre tour, 
nous devons envisager notre vie au jour le jour mais aussi comprendre que 
les choses ne se mettent en place que dans la durée. C’est vrai pour les 
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amoureux. Mais cela vaut aussi pour tous ! Nous devons tous nous asseoir 
régulièrement pour faire le point. 
Justement, L’Évangile du mercredi des cendres nous donne trois conseils 
pour bien vivre cette mise au point de manière évangélique. 
 

« Quand tu fais l’aumône, ne fais pas sonner la trompette devant toi. » 
Tu n’es pas là d’abord pour faire le malin, mais pour démasquer le Malin 
qui te suggère une gloire qui ne mène à rien, loin de Dieu et de son 
prochain. 
 

« Quand tu pries, ne sois pas comme les hypocrites. » Si tu veux prier, fais-
le vraiment, et pas à moitié. Quand tu pries, donne-tout ! 
 

« Quand tu jeûnes, ne prends pas un air abattu. » Jeûner, ce n’est pas 
d’abord perdre tes kilos ou soigner ta ligne. C’est avant tout préparer ton 
cœur à accueillir la plus grande joie que le monde a connu : Christ est 
vivant, Il est ressuscité ! Ce voyage est ton secret : il est inconnu des 
hommes, dit le texte. Plus que de privation de nourriture, c’est de parfums 
qui sentent bon et de soins de beauté (se laver le visage) que le texte 
évoque. Ne laisse donc pas la tristesse occuper toute la place ! 
 

Ainsi, je crois que je peux finalement souhaiter les deux choses 
simultanément :  
Bonne fête de la Saint Valentin, en prenant tous les moyens pour soigner 
votre relation ! 
Bon Carême à tous, pour découvrir pas à pas la source de la vraie Joie ! 
 

P. Michel Protain 
 
 
 

Groupe Bible :  
Compte-rendu de la réunion du 18 janvier 

 

Pour chaque réunion nous prenons les 4 lectures du dimanche qui suit et 
nous essayons de les comprendre en les situant dans leur contexte 
biblique. 

Première lecture : Jonas 3, 1-5.10. Jonas est un prophète pas ordinaire : il 
faut lire le livre en entier, tellement il est riche et beau ! C’est un conte qui 

nous montre la faiblesse de l’homme, mais la miséricorde de Dieu est plus 
grande, qui l’aide à annoncer. En fuyant, il se trouve devant ce qu'il ne 
voulait pas affronter. Il est prophète et pourtant refuse la mission, dans un 
premier temps. La conversion des hommes et la miséricorde 
inconditionnelle de Dieu le dépassent complètement.  

Psaume 24 (25) Seigneur, enseigne-moi tes chemins.  Tous les sentiers de 
Yahvé sont amour et vérité pour qui garde son alliance… Dans ce psaume, 
on retrouve l'humilité, la foi et la louange, "guide-nous vers ta loi de 
l'amour". Paroles centrées sur Dieu plutôt que sur nos péchés : Lui seul 
peut nous sauver. 

2ème lecture : 1 Corinthiens 7, 29-31. Un texte surprenant. Le temps est 
limité ! Un monde nouveau arrive. Cela nous force à prendre du recul par 
rapport aux réalités du moment et aux logiques ordinaires. Il faut donc 
discerner ce qui dure, ce qui "vaut la peine" : tant de choses sont des 
futilités. Ceci est un écho au "Vanité des vanités" de l’Ecclésiaste.  

Évangile : Mc 1, 14-20. Dès le début de sa vie publique, Jésus appelle ses 
apôtres, ceux qui vont « faire équipe » avec lui. La dimension collective 
s'impose, car la diffusion du message passera par les hommes (encore 
aujourd’hui elle passe par chacun d'entre nous). On est étonné par la 
radicalité des actions : TOUT quitter pour suivre Jésus. Dieu appelle des 
gens ordinaires : Pierre le reniera et Judas le trahira.  
Qu’a pensé Zébédée de ses fils qui le quittent pour un inconnu, de son 
avenir ? Lui, patron pêcheur, que vont devenir son entreprise, ses ouvriers, 
ses bateaux ?  
Simon et André, puis Jacques et Jean sont saisis par la personne de Jésus. 
Ils ne se posent pas de question, et ils suivent Jésus. 
Et moi aujourd’hui ? Nous aussi on ne comprend pas toujours ce qui nous 
arrive… 
Dieu n'attend qu'un seul geste de nous. Il nous suffit de nous convertir à la 
Bonne Nouvelle en réalisant que c'est croire que la Nouvelle est Bonne et 
que Dieu est amour et pardon. 
 

Prochaine réunion (ouverte à tous) : Jeudi 15 février à 18h, dans une salle 
de la paroisse.                                                                                  

                                              


